Einführungskurs Onleihe - Entdecken eines beeindruckendes Leseangebots

Die LeseZeichen Meckenheim konnten in den Räumen der Bücherbrücke 15 Teilnehmer des Onleihe-Einführungskurses auf eine ganz besondere Entdeckungsreise schicken: Uwe Böttcher führte sie kurzweilig und humorvoll in die digitale Lesewelt ein und konnte alle Teilnehmer davon überzeugen, dass die Handhabung der Onleihe alltagstauglich und praktikabel für jeden interessierten Leser ist. Die einfache, klare Beschreibung der Onleihe-Welt konnte jeder Teilnehmer nachvollziehen, alle Fragen der Teilnehmer wurden beantwortet und in der Ausprobierphase wurde das neue Wissen gleich praktisch erprobt.

Zunächst lernten die Teilnehmer das "stolze Angebot bei der Rhein-Sieg-Onleihe" kennen und bekamen damit richtig Lust, sich dieses Angebot zu erschließen: Neben E-Books gibt es noch E-Zeitungen, E-Magazine, E-Zeitschriften, Hörbücher, Hörspiele, Videos, Lernkurse. Detailliert wurden weitere wichtige Fragen zur Onleihe beantwortet – zu den verschiedenen Gerätevarianten, die man mit seinem Konto nutzen kann, zur Präsentation des Medienangebots auf der Startseite der Onleihe, zur Anmeldung auf der Plattform, zur Vormerkung von gewünschten Medien, wie und wo man Anschaffungswünsche äußern darf, was passiert, wenn die Ausleihfrist abgelaufen ist. In der Ausprobierphase zeigte sich, warum es so wichtig ist, sich in kleiner Runde auf den Weg zur Onleihe zu begeben: Jeder Teilnehmer sollte auf seinem Gerät einen eigenen Weg finden, sich auf den Weg zur Onleihe zu begeben, denn nur "Versuch macht klug". Die Teilnehmer wurden individuell unterstützt. Schön war auch zu sehen, dass einige Teilnehmer sich untereinander austauschten und damit auch verschiedene Wege miteinander vergleichen konnten. Uwe Böttcher stellte für alle Teilnehmer auch noch einmal klar, dass einem die immer komplexere Technik manchmal das Gefühl gibt, nicht mehr mitzukommen. Daher sei es normal und absolut notwendig, Hilfe und Unterstützung zu suchen, um offene Fragen beantwortet zu bekommen. Zudem gibt es auch verschiedene Wege, digital zu lesen. Damit man dann den für einen selbst bequemsten Weg wählen kann, lohnt es sich, unterschiedliche Varianten kennenzulernen.

Die LeseZeichen dankten Herrn Böttcher im Namen aller Teilnehmer mit einem kleinen Präsent ganz herzlich für diese nette und auch spannende Entdeckungsreise in die digitale Lesewelt.

Die Nachfrage nach dem Angebot "Einführung in die Onleihe" war so groß, dass nicht alle Teilnahmewünsche berücksichtigt werden konnten. So wollen die LeseZeichen Meckenheim im Laufe des Herbstes mit weiteren Angeboten, wie z.B. einer Onleihe-Sprechstunde oder einem weiteren Einführungskurs Hilfe und Unterstützung bei der Erschließung der digitalen Lesewelt geben.